

An alle Vorstandsmitglieder QVR  
 Gemeinde- und KantonsrätInnen  
 Kreise 7 und 8  
 sowie weitere interessierte Kreise

**Protokoll**

**Quartierverein Zürich Riesbach**

8. Vorstandssitzung

Dienstag, den 5. Oktober 2021, 19:30 (GZ Riesbach)

Leitung: Urs Frey

**Vorstandsmitglieder**

Marina Albasini  
 Gina Attinger  
 Franz Bartl  
 Leo Bauer  
 Steven Baumann  
 Urs Frey  
 Dorothee Schmid  
 Martin Schmid

**Ressort**

Natur, Umwelt und Verkehr  
 Labyrinth, Website  
 Quartierhof Wynegg, Quartierfest  
 Quartierfest, Junges Riesbach  
 Neue Projekte, Medien  
 Präsidium, Wohnen  
 Kontakt  
 Verkehr, Planung; Alter (ad interim); Protokoll (ad interim)

**Gäste**

Markus Kick

GZ Riesbach

**Entschuldigt**

Claude Bernaschina  
 Jessamyn Graves  
 Cathy O'Hare  
 Matthes Schaller

Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter  
 Kinder und Schule  
 Protokoll  
 Neue Projekte, Medien

Pos.	Was	Verantwortl.
<b>1</b>	<b>Begrüssung und Protokoll</b>	
	Urs Frey begrüsst alle Teilnehmenden und eröffnet die Sitzung.  Das Protokoll der letzten Sitzung wird kurz besprochen, wo nötig geklärt, gutgeheissen und verdankt.	
<b>2</b>	<b>Ressort-Mitteilungen</b>	
<b>2.1</b>	<b>Seefeld-Fest</b> Leo Bauer würdigt die gut funktionierende Organisation. Die Rückmeldungen der Teilnehmer waren durchwegs positiv, selbst wenn die Möglichkeit, Rückmeldungen vor Ort	

Pos.	Was	Verantwortl.
	<p>via QR-Code abzugeben, nicht in erhofftem Mass ausgenützt wurde. Lärmklagen sind keine eingegangen.</p> <p>Verbesserungspotential für das kommende Jahr wird in der Budgetierung, sowie im Abfall-Management gesehen.</p> <p>Der Vorstand teilt diese Einschätzung vollumfänglich, ist von der Arbeit des Fest-Komitees begeistert, welche eine echte Verjüngung des Anlasses mit sich gebracht hat und ist gespannt auf die detaillierten Auswertungen.</p> <p>Der QVR-Stand musste leider mit nur wenigen Helfern auskommen. Für das nächste Jahr wird dafür gesorgt, dass mehr Ressourcen zur Verfügung stehen werden.</p>	<p>Fest-Komitee</p> <p>F. Bartl</p>
2.2	<p><b>Junges Riesbach</b></p> <p>Die Arbeitsgruppe ist weiterhin sehr engagiert und bedankt sich, dass sie im GZ ihre Besprechungen und Aktivitäten durchführen kann.</p> <p>Für die Winterzeit werden Anlässe im Zusammenhang mit der Winterbar des GZ ins Auge gefasst. Urs Frey betont, dass ein eigenständiges Wirken dieser Arbeitsgruppe erwünscht ist, wobei bei Auftritten nach aussen, die Verbindung zum QVR klar ersichtlich sein soll.</p>	L. Bauer
2.3	<p><b>GZ Riesbach</b></p> <p>Seit kurzem herrscht Covid-19-Zertifikatspflicht. Das erschwert den Betrieb des GZ, welches eigentlich ein Treffpunkt für all sein sollte. Aber eben: die Verhältnisse sind nun einmal schwierig und das GZ-Team versucht, mit den damit verbundenen Spannungen konstruktiv umzugehen. Im Moment stehen kleinere Anlässe mit bestmöglicher Interaktion im Vordergrund. Ein Aussenbereich für Personen, welche kein Zertifikat vorweisen können, ist geplant.</p> <p>Der dem QVR von der Stadt auch dieses Jahr zugesprochene Frischbaum für die Weihnachtszeit wird vom GZ wieder gerne übernommen.</p>	
2.4	<p><b>AG Verkehr</b></p> <p><i>Zusammenarbeit mit Behörden und Ämtern</i></p> <p>Die nächste Sitzung der Arbeitsgruppe Verkehrsfragen Seefeld/Riesbach findet am 25. Oktober 2021 statt. Traktanden des QVR werden sein:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Kreuzplatz: Status und Besprechung Partizipationsprozess</li> <li>• Zwei Briefe QVR an TAZ: Antwort</li> <li>• Einwendung Mühlebachstrasse: wie weiter?</li> </ul> <p><i>Anliegen aus der Quartierbevölkerung</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Wehrenbachtobel-Weg velofrei (Edith Eicher): aufgrund der nicht immer problemlosen Kreuzungssituation zwischen Fuss- und Veloverkehr wird ein velofreies Wehrenbachtobel von der Trichtenhausenmühle bis zur Burgwies gefordert.</li> <li>• Velovorzugsroute Mühlebach-/Zollikerstrasse (<a href="https://www.stadt-zuerich.ch/ted/de/index/departement/medien/medienmitteilungen/2021/august/210825b.html">https://www.stadt-zuerich.ch/ted/de/index/departement/medien/medienmitteilungen/2021/august/210825b.html</a>): Die Einsprache der SP wurde vom Stadtrat abgelehnt. Gegen</li> </ul>	

Pos.	Was	Verantwortl.
	<p>diesen Entscheid wurde von der SP Rekurs eingelegt.</p> <p>Nun haben sich besorgte Eltern und Anwohner bei Alexander Brunner diesbezüglich gemeldet. Der Tenor dabei sei, dass die Mühlebachstrasse zu einer E-Bike-Raserstrasse werde und wichtige Anwohnerparkplätze verschwinden würden. Der QVR wird von Alexander Brunner angefragt, wie er zu dieser Situation stehe.</p> <p>Sowohl das Anliegen als auch die Anfrage werden im Vorstand diskutiert und der AG Verkehr zur Kommentierung überwiesen.</p>	M. Schmid
2.5	<p><b>Kontakt</b>  <i>Printausgabe</i></p> <p>Die Verteilung an das Riesbacher Gewerbe über die Job Börse für Jugendliche hat dieses Mal schlecht funktioniert. Laut Markus Kick ist diese Börse naturgemäss eine «Taschengeld-Börse» und kein Personalvermittler, so dass eine höhere Entgeltung kein Thema sein kann.</p> <p>Der Sachverhalt und mögliche Lösungen werden im Kontakt-Team besprochen werden.</p> <p>Das GZ wird darum gebeten, dafür zu sorgen, dass immer genügend Exemplare des Kontakt aufliegen.</p>	D. Schmid  M. Kick
2.6	<p><b>Labyrinth, Website</b>  <i>Traktandenlose Sitzung</i></p> <p>Diese findet bekanntlich am 7. Dezember 2021 um 19:30 statt.</p> <p>Gina Attinger wird eine entsprechende E-Mail an die Vorstandsmitglieder schreiben, mit der Bitte, alle Arbeitsgruppen-TeilnehmerInnen einzuladen. Näheres dazu folgt.</p> <p><i>Jazz im Seefeld</i></p> <p>Der Vorstand stimmt dem Unterstützungsbeitrag in der Höhe von CHF 400.- für das kommende Jahr zu.</p> <p><i>Gartentag Hirslanden</i></p> <p>Der Vorstand stimmt dem Unterstützungsbeitrag in der Höhe von CHF 200.- für das kommende Jahr zu.</p>	G. Attinger
2.7	<p><b>Trägerverein Quartierhof Wynegg</b>  <i>Aktuelle Umbauprojekte</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• «pura verdura» hat für ihren Bedarf von Grün Stadt Zürich auf dem Hofareal ein beachtliches Stück Land zur Bewirtschaftung zugesprochen bekommen, welches bereits frisch gepflügt ist (<a href="https://www.puraverdura.ch/">https://www.puraverdura.ch/</a>). Der TQW erhält als Kompensation ein kleines Stück Land vis-à-vis des Hirnforschungsinstituts der UZH.</li> <li>• Der Mietvertrag für den Nebenraum der beiden immer noch vermieteten Garagen wurde inzwischen gekündigt.</li> </ul>	

Pos.	Was	Verantwortl.
	Die Entscheidungsfindung hierfür und die entsprechende Kommunikation, jedoch nicht der Sachverhalt an sich, haben für Enttäuschungen seitens des TQW geführt.	
<b>3</b>	<b>Traktanden</b>	
<b>3.1</b>	<p><b>„Riesbach stellt sich vor“</b>  Für diesen Anlass, der am 28. Oktober stattfindet und das Ziel hat, Neuzuzüger, Alteingesessene, das Gewerbe sowie Vereine zusammenzuführen, naht der Anmeldeschluss! Der Zulauf ist bis jetzt eher unter den Erwartungen – im Moment sind 35 von 42 möglichen Präsentationstischen vergeben. Es wird daher nachgefasst.</p> <p>Etliche Vorstandsmitglieder stellen sich für den Auf- und Abbau zu Verfügung.</p> <p>Der QVR wird auch dieses Jahr präsent sein. Details (wie z.B. Anmelde-möglichkeit zum Quartierrundgang im Frühjahr 2022, Videoaufnahmen zur Arbeit des QVR auf Grossbildschirm, Präsenzteam für Schwerpunkte, Blumenschmuck, (Junges Riesbach?)) wurden andiskutiert und werden in den kommenden Tagen konkretisiert.</p>	U. Frey, G. Attinger
<b>3.2</b>	<p><b>Forum 8</b>  Der Anlass findet am 18. November 2021 um 19 Uhr statt. Auch hier wird Covid-19-Zertifikatspflicht herrschen.</p> <p>Der Einsatzplan sieht Vorbereitungsarbeiten ab 18 Uhr vor.</p> <p>Steven Baumann wird das Kochteam verstärken.</p>	Alle Verfügbaren  S. Baumann
<b>3.3</b>	<p><b>Weitere Veranstaltungen, Angebote</b>  <i>AG Verkehr</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Podiumsgespräch zur Verkehrssituation im Riesbach: dieses soll je nach Zielsetzung Anfang 2022 entweder vor oder nach den Gemeinderatswahlen stattfinden.</li> </ul> <p><i>Vorstand QVR</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Quartiergespräche, Gespräche mit Geschäftsbesitzern</li> <li>• Riesbach-Live: ab Januar 2022</li> <li>• Sommerkonzert auf der Wynegg: 19. Juni 2022</li> <li>• Seefeld-Fest 8.-10. Juli 2022</li> </ul>	M. Schmid
<b>3.4</b>	<p><b>Vorstandsanlass</b>  Dieser wird für Mai oder Juni 2022 ins Auge gefasst.</p>	
<b>3.5</b>	<p><b>Bericht aus Quartierkonferenz / Zusammenarbeit mit Stadt</b>  Urs Frey informiert, dass die diesjährige Quartierkonferenz am 11. November 2021 um 15 Uhr stattfinden wird. Gastgeber und Programmgestalterin ist die Stadt Zürich. Eingeladen sind neben den Quartiervereinen auch andere Interessengruppen. Thema werden die «Drehscheiben für Stadtzürcher Quartiere» sein (<a href="https://www.stadt-zuerich.ch/prd/de/index/stadtentwicklung/schnittstellesq.html">https://www.stadt-zuerich.ch/prd/de/index/stadtentwicklung/schnittstellesq.html</a>).</p>	

Pos.	Was	Verantwortl.
	<p>Etliche Quartiervereine bedauern, dass der Gastgeber das bewährte Programm ohne Rücksprache mit den Geladenen geändert hat. Die Öffnung gegenüber anderen Organisationen wird nicht per se abgelehnt. Jedoch wird darauf verwiesen, dass diese anders als die QVs nicht auf die gemeinsame Charta mit der Stadt verpflichtet werden.</p> <p>Orientiert wurde auch über den Pilotversuch zur Einrichtung von sog. Drehscheiben (= Anlauf- und Informationsstellen) für Quartierbevölkerung. Das Anliegen ist weitgehend unbestritten und stützt sich auf Ergebnisse der Workshops zu den Schnittstellen zwischen Stadt und Quartieren von 2019 ab. Das gewählte Vorgehen löst einige Verwunderung aus. 1) Die Projektorganisation scheint unnötig aufwändig. 2) Mit den Gemeinschaftszentren wären in den meisten Quartieren logische Partner vor Ort vorhanden gewesen. 3) Der Bedarf nach diesen Drehscheiben wird entdeckt, nachdem man vor nicht allzu langer Zeit die Kreisbüros dezimiert hat. 4) Das Vorgehen hätte mit einer Vertretung der QVs gemeinsam konzipiert werden können. Das hätte dem seitens Stadt vielbeschworenen Willen zur Partizipation entsprochen. Noch immer scheint es städtischen Stellen schwer zu fallen, die QVs als Ressource und nicht als Störfaktor zu begreifen.</p>	
4	<p><b>Varia</b></p> <p>-</p>	
5	<p><b>Themenspeicher</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Aktivitäten / Programm für 2022</li> <li>• Kino am See</li> <li>• Parkplätze</li> </ul>	
	<p>Sitzungsende 21:15 Uhr.</p> <p>Die nächste Sitzung findet am <b>Dienstag, den 2. November 2021 um 19:30</b> im GZ statt.</p> <p>Freundlicher Gruss « en lange Schnuuf» und bis dann!</p> <p>Für das Protokoll: Martin Schmid</p>	